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春风
施畅郑州报业全媒体新闻中心全国两会记者 孙娟 覃岩峰 李娜汪辉 王译博 宋晔 北京报道

“金融是经济的血液，科
技是经济的心脏，但是，目前
的现状是金融的血液不能畅
游在科技的心脏中，如果人
体的血液流不到心脏中，那
么这个个体的健康程度肯定
会受到很大影响。”昨日上
午，全国人大代表、副省长
徐济超在参加河南团分组审
议时，用了这样一个形象的
比喻来阐述他的观点。他呼
吁，国家出台相关文件，切实
加强中小微科技创新企业培
育、成长、壮大的投融资体系
建设，并且制定具体的实施
举措。

徐济超说，在当前的经
济社会发展中，中小微科技
企业非常重要，很多大企业
都是从中小微企业发展起来
的，尤为重要的是，许多大企
业都是由配套的中小微企业
支撑起来的，因此很多技术
都掌握在小微科技企业手
中，有时候中小微企业的技
术水平，甚至决定大企业的
创新竞争力。所以，在经济
发展中，中小微企业，特别是
创新型企业的培育、成长、壮
大必须高度重视。

在“十三五”规划纲要
草案中，着重提到了新旧发
展中的动能转换问题，并提
出要切实实现新旧发展动
能的转换，这是个关口，闯
过这个关口就一定能够浴

火重生，再创辉煌。为什么
是个关口？徐济超认为，主
要在新旧动能转换的过程
中存在一个时间差，正是因
为 不 同 步 ，旧 的 动 能 减 弱
了，减少了经济强刺激手段
后，市场份额萎缩了不少，
但新的动能没有很好地续
上。“我认为,通过创新驱动,
会减小当前面临的比较严
峻的经济下行压力。”

“但现在有很多典型的
症结问题。”徐济超代表做
了一个比喻：金融是经济的
血液，科技是经济的心脏，
但现状是，金融的血液不能
畅游在科技的心脏中。其
主要表现在科技到经济的
全程转化中，有效健全的投
融资体系的缺失。

他建议，围绕科技转化
向 经 济 转 化 的 全 程 ，必 须
有一个完整有效的投融资
的体系。“创新驱动方面，是
当前我们面临的一个短板，
也是动能转化方面的一个
不能忽视的短板。不解决
短板问题，就会影响我们创
造辉煌。”因此，他呼吁国务
院出台专门文件，切实加强
中小微科技创新企业的培
育、成长、壮大
的体系建设和
具体举措的制
定实施。

昨日上午,全国人
大代表,河南省委副秘
书长、办公厅主任周春艳
在参加河南团分组审议
时 表 示, 制 定 好“ 十 三
五”规划，对实现我国的
百年目标，将产生重大
意义和影响，“对此，我
十分期待。”

周春艳说，到 2020
年，我们河南要和全国
人民一起实现小康社会
目标，就一定要实现跨
越发展。“十三五”规划中
有这样三句话：实现规
划要有新的增长点、新
的增长极、新的增长带。

她认为，河南就是
国家“十三五”规划的新
的增长点。“省委、省政
府提出，‘十三五’时期
我省确定的经济发展目
标，是高于全国1个百分
点，这是个重大决定，如
果我们以这个速度来实
现河南‘十三五’规划，
就会为整个国家经济发
展作出来自我们河南的
贡献。”周春艳说。

她同时认为，郑州
航空港经济综合实验区
将成为国家“十三五”规

划中的新的增长极，郑
州机场将建设成为全国
重要的航空枢纽。同
时，信阳、鲁山、周口、
商丘、安阳、三门峡等
地，也都有机场建设的
发展规划，这将促进我
省发展以航空经济为特
色的产业。

在 谈 到 意 见 建 议
时，周春艳说，刚刚过
去的“十二五”时期，我
国经济发展的动力是
什么？就是靠投资、出
口和消费三驾马车拉
动。而在“十三五”规
划中，也涉及到动力转
换这个方面，“我认为，
投资、出口和消费是我
们经济发展的动力，只
是我们动力的内涵、转
换的方式要更加突出
科技创新。”周春艳建
议 ，在“ 十 三 五 ”规 划
中，希望能够看到加大
投资的力度，加快出口
的速度，寻找到消费新
的增长点。随着“一带
一路”战略的实施，建
议沿线各地要真正合
力去开拓国际市场，实
现共赢。
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说到供给侧改革，全国人大代表、天
伦集团董事长张瀛岑认为，当前的中国
经济改革，必须从供给侧和需求侧双管
齐下。

供给侧改革首先是产能结构的改
革。当前煤炭、钢铁等行业产能大量过
剩，几乎全行业亏损，对落后的产能必须
坚决予以淘汰。当前煤炭占一次能源的
比重很大，不但造成了大量污染，而且由
于热度不够，对于产品的品质提升也有
一定影响。因此应该加大用天然气替代
煤炭的力度。

在生产要素上的改革，是供给侧改
革不能回避的问题。有很多国家宁愿接
受比较低的经济增速，也不愿意消耗过

多的自然资源，为什么？就是因为把总
账算清楚了。以钢材为例，现在20毫米
钢板一块钱一斤都没人要，但大量高级
钢材还需要进口。H13模具钢瑞典公司
10年更新了 5代产品，咱们 20年还是同
一个产品，所以我们要加大人才、知识、
信息、技术等高级生产要素的比重，实现
创新驱动。

全国政协委员、丰乐园实业集团董
事长、河南绿色中原现代农业集团董事
长宋丰强认为，随着经济进入新常态，
农业发展的外部环境条件和内在动因
发生了深刻变化，面临着许多新的困难
和挑战，反映在结构方面，主要表现在
供给侧。从国内看，当前我国主要农产

品供求总量基本平衡，但结构性矛盾日
益凸显，农产品供求结构失衡，农业生
产面临农产品价格生产成本高，土地收
益低，土地撂荒严重，迫切需要加快农
业供给端的结构改革，转变生产经营方
式，发展集约化、规模化经营。

“从河南省情况看，作为农业大
省，正处于农业转型的关键时期，短板
更加突出，如农业基础设施依然薄弱，
生产经营规模小，产业结构不合理，产
业链条延伸不够，市场竞争力不强，土
地规模化、集约化、标准化程度低，农业
持续稳定发展难度大等等。以上这些
都是供给侧结构性矛盾的集中体现。”
宋丰强如是说。

淘汰落后产能
降低企业成本
提升产品品质

记者深观察

今 年 是
“ 十 三 五 ”开
局之年，供给
侧 结 构 性 改
革 成 为 今 年
全 国 两 会 上
的 一 大 关 键
词 。 供 给 侧
结 构 性 改 革

“怎么改”“怎
么 干 ”，成 为
全 国 上 下 都
在思考、探索
的 重 点 。 两
会期间，许多
代 表 委 员 表
示，产品品质
的提升，是供
给 侧 改 革 的
必走之路。

今年全国两会期间，全国
人大代表、金山软件和小米科
技董事长雷军在发言中提出，
以供给侧改革为契机，推动新
国货运动。

雷军认为，中国的经济水
平大幅度提升，国民的消费能
力在大幅度提升，但目前供给
过剩的是低劣的商品，用户需
要的精品奇缺，才导致了中国
人到全世界购物。“我觉得我们
和德国等先进国家最大的差距
就是，精益求精的工匠精神！”

雷军认为，很多传统产业卖
产品，主要是靠广告和渠道，不
少产品是靠店面促销员忽悠。
但在今天的互联网时代，信息完
全透明，忽悠没有用，即便你把
产品忽悠给消费者，消费者买完
以后，他觉得“不满意”，
会通过大量途径传播对
这个产品的差评。所以，
互联网对国货精品最大
的帮助就是让用户更了
解产品，让真正好的产品
脱颖而出。

雷军觉得一个打动

人心的产品，不需要太高的推广
成本和销售成本就能被消费者
接受，新国货就是那些具有打动
人心力量的产品。他希望通过
互联网的方式，来重新塑造国货
的形象，推进供给侧改革，带动
整个中国在制造、产品上往前走
一大步。

全国人大代表、杭州娃哈
哈集团董事长宗庆后接受媒
体采访时表示，我国实体经济
现在比较困难，税负较重，人
力资源成本高，原材料等各方
面成本都有所增加。所以制
造业要发展起来，需要通过供
给侧改革降低税费，降低企业
生产成本，提高产品品质，这
样才能加快我国实体经济的
发展。

“为什么要通过供给侧改革支持传
统产业？因为传统产业仍然是国民经
济的支柱。”全国人大代表、思念集团董
事长李伟说。

对传统产业，李伟非常有信心：“目
前在中国乃至在世界范

围 内 ，传 统 产
业 依 然 是 税

收、解决劳动力就业以及拉动经济发展
的主要动力，而且可以看到，未来十年
甚至更长时间内，传统产业依然为中国
经济的健康发展提供源源不断的动力
支持。”

“中央经济工作会议提出，要在适
度扩大总需求的同时，着力加强供给侧
结构性改革。从经济周期看，中国经济
处在一个历史性巨变的转折点，传统行

业面临残酷的洗牌，但在告别高增长的
同时也应该看到，中国经济过去30多年
只不过是刚刚结束了摘下‘低垂的果实’
的阶段。下一个周期如果真的通过供
给侧改革，增强传统企业的积极性，通
过减税等措施为传统企业的转型提供
宽松的环境，提升全要素生产率，跨越
中等收入国家陷阱就是自然而然的结
果。”李伟说。

增强积极性 为传统企业转型提供宽松环境


